

# le jardin de demain



## LES GRANDS JARDINS ONT DE LA MÉMOIRE

Les jardins sont des lieux où s'exprime la mémoire de notre monde .  
Sont-ils des lieux de démonstration, d'expérimentation pour l'avenir.

Qu'imaginons-nous quand nous pensons à un jardin resté dans notre mémoire, que projetons-nous comme images?

Le jardin est le lieu par excellence du partage, terrain d'échanges, d'enrichissement et de transmission des savoir-faire, c'est un lieu idéal de rencontre entre les générations, petits et grands s'y retrouvent, pour jouer, pour apprendre et pour comprendre aussi les mystères de la vie, car le jardin est un lieu vivant, un art vivant.

Le jardin est aussi le reflet du partage harmonieux entre l'homme et la nature, miroir des préoccupations environnementales contemporaines sur le maintien de la biodiversité et le respect des équilibres écologiques, le jardin porte en lui bien des clés de notre avenir.

## CONSTRUIRE UN JARDIN DES CURIOSITES:

Sur la friches de l'ancienne décharge municipale, c'est l'envie d'imaginer un parcours culturel avec une participation active des habitants.

Il s'agit de faire émerger des nouveaux usages auxquels on n'aurait pas pensé.

C'est laisser une place aux habitants, dans l'appropriation du jardin, car ce sont eux les futurs usagers qui garantiront son devenir.

Quelles allures auront, à l'heure du développement durable, la noria, l'éolienne et les autres machines qui ont marqué l'art des grands jardins

Et demain, l'art des jardins reflètera cette tendance à la mobilité, qui est aujourd'hui une nouvelle source de créativité et d'innovation.

C'est un moment festif, culturel, fédérateur, permettant de communiquer autour d'un projet d'aménagement du jardin des curiosités.

C'est une manière de faire vivre le temps du chantier, un moment unique où tout sort de terre, où tout prend forme.

Le jardin sera ludique, original, surprenant, poétique, contemporain ... et toujours en mouvement !

